

# EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

ADMINISTRACION: HOSPITALILLO, 10.

PRECIO DE SUSCRICION: 4 RS. AL MES.

## EL USO DE ARMAS.

Es tan general el uso de armas en esta ciudad y su huerta, y tantas las desgracias á que da lugar, que el Sr. Gobernador civil de la provincia, en vista del clamor de la prensa y de la terrible estadística de los heridos que entran en este hospital, ha dado las órdenes más terminantes para que se persiga este abuso sin contemplacion alguna.

Digna de alabarse es la conducta de la primera autoridad de la provincia, en este caso. Pocos nos parecen todos los elogios, porque lo que sucedía era escandaloso. Rara vez se pasaba por la puerta ó por cerca de una taberna que no se vieran á algunos hombres de feo aspecto luciendo con desearo insultante en sus cinturas el odioso puñal, ó la tremenda faca, ó la interminable navaja.

Es cosa rara lo que sucede en esto. La mayoría de las armas que se recogen son puñales.

¡El puñal! el arma más innoble, el arma del cobarde y del asesino.

No se comprende que un hombre de bien lleve un puñal, ni siquiera que lo tenga en su mano con tranquilidad.

El puñal, no es un arma de defensa honrada, porque no sirve más que para matar, y, si bien se examina, para matar con alevosía, con pérfida maña, con miserable arte.

Un hombre puede defenderse con un baston, con un palo, hasta donde la defensa es cristianamente permitida; pero el asesino, el que lleva un puñal, no tiene lugar á reflexion, ni tiempo de defensa.

Guerra y guerra sin cuartel á los que llevan el miserable puñal.

¿Qué tendrán estos seres que temer de la sociedad, cuando es de ellos de quienes la sociedad lo teme todo?

Desgracias habrá siempre, pero lo que no debe haber son asesinatos.

Hay hombres de bien que llevan armas; pero á estos se hace un bien en quitárselas

también; porque un arma es un peligro, y en el peligro se perece.

Cuantas veces hemos oido decir: «¡La casualidad de llevar el revólver, que no acostumbro á llevarlo; yo no se cómo fué; creo que se me escapó el tiro; yo no tenía intencion de hacerle daño.»

Los hombres de bien son los que salen perdiendo siempre en estas refriegas.

Han de tener una cuestion con un píllo, y se han de defender con justa causa, con motivo evidentemente legal, y no ganan nada.

¿Qué puede perder el que nada tiene que perder? Y precisamente estos son los que van más cargados de armas, pues parecen algunos una armería: baston de estoque y con martillo de acero por puño, daga y revólver.

¿Quien se encuentra á un hombre así y no se lo lleva á la cárcel?

La autoridad que no lo haga, es la más indigna de las autoridades, porque es la autoridad que teme al criminal.

Hasta en bien de los hombres de mal vivir, pedimos al Sr. Gobernador que continúe en el expóllo de armas.

Particularmente persígase á los jóvenes; estos, con el deseo de hombrear, van cargados de armas, y su inexperiencia, su mismo amor propio de hombrecillos, les hacen cometer los delitos.

No hace mucho que fueron conducidos á la cárcel cuatro jóvenes de unos 15 años por haber herido á otros de su misma edad.

Se ha quitado, y bien quitada está, la pena de azotes, pero á esos mocosos de 14 años que siempre están diciendo «te pego un dagazo», «te tiro un tiro», y aún palabras obscenas y escandalosas, á esos imberbes, futuros criminales, que ya entran en la taberna, y fuman, y gallean; á esos mequetrefes, no les daríamos nosotros más que media docena de azotes en lo alto del Puente. Si bien á sus padres les daríamos otro castigo.....

La autoridad solícita debe velar por todos: por la sociedad y por el individuo; y

por la una y por los otros se vigila persiguiendo sin tregua el funesto é ilegal uso de armas.

#### UN PERRO NOTABLE.

Un pobre muchacho inglés se embarcó en Nueva-York, á bordo de un buque de vela que se dirigia á Lóndres, no habiendo podido obtener permiso del capitán para que le acompañara un perro grande de Terranova, á amigos de muchos años, y del cual se separó con no pocas lágrimas. El noble animal quedóse estupefacto al ver embarcar á su jóven amo; sentado en el muelle sobre sus patas traseras contemplaba el buque sin saber comprender la para él tan extraña conducta. Pero cuando vió que el buque se largaba, echóse al agua, y despues de bregar nadando muchas leguas, por fin alcanzó al buque. Tanta abnegacion, ni las lágrimas del muchacho, ni la admiracion de la gente, fueron bastantes para que el duro capitán admitiera el perro á bordo, permitiendo solo que le echasen algo para comer, como si el bárbaro se complaciera en su larga agonía,

En efecto, despues de una estancia en el agua de muchas horas, el pobre animal acabó sus fuerzas y se dejó ir por la mar como cuerpo muerto. Hasta entonces el desalmado capitán no consintió en que le subieran á bordo.

Muchos dias enfermo, por fin convaleció y curó gracias á los solícitos cuidados de su amo y de toda la tripulacion, pues hay que confesar que los actos heróicos causan respeto aunque vengan de animales.

Veian ya el fin del viaje cuando el buque se fué á pique á dos leguas de Lóndres, muriendo toda la tripulacion, ménos el muchacho inglés, á quien su fiel perro con gravísimos peligros llevó á tierra. Llegaron los pescadores, y mientras el muchacho no recobró el sentido, iba el perro dando vueltas, mirando con desconfianza los cuidados que prodigaban á su amo, pero así que vió que este se movia y hablaba, empezó á saltar y lamer las manos de aquellos buenos pescadores, echándose, por fin, lleno de fatiga á los piés de su amo.

#### NOTICIAS GENERALES.

Los fabricantes de estearina y jabones han conseguido una gran ventaja para poder importar los aceites de coco y palma, tan necesarios para sus industrias.

El Sr. Ministro de Hacienda ha aproba-

do ya la propuesta que le hizo la direccion de Aduanas, de conformidad con la junta de aranceles, respecto á que se rebaje el peso del envase en el despacho de aquellas grasas que pagaban ántes con inclusion de aquel, pues se ha fijado en 20 por 100 el descuento que deba hacerse del peso bruto de los bultos para la exaccion de derechos.

Tambien ha dispuesto el ministro de Hacienda que el cabello humano sin labrar vuelva á pagar por la partida de pelos, crines, etc., no manufacturados, en vez de pagar los mismos derechos que el cabello manufacturado en postizos, pelucas y demás.

Dice «La Correspondencia:»

«A la hora de cesar esta edicion, llega á nuestra noticia el rumor de que el carruaje que conducia á la real familia desde el Escorial á la Granja, al llegar al camino de las Siete Revueltas, ha sufrido la rotura de un eje, produciendo á las reales personas la caída consiguiente, de cuyas resultas, Su Magestad el rey y el general Echagüe, han sufrido ligeras dislocaciones, cada uno en un brazo.

La princesa de Astúrias, las infantas y servidumbre [habian salido ilesos.

En los centros oficiales hemos podido confirmar, por desgracia, la exactitud del rumor, asegurándonos que se considera levisima la luxacion sufrida por S. M. el rey.

#### NOTICIAS LOCALES.

He aquí el telégrama que el Sr. Gefe superior de Palacio ha dirijido al Sr. Alcalde presidente del Ayuntamiento de esta capital:

«Conmovido el Rey de honda pena y de profundo agradecimiento por su sentido telégrama de pésame, envía á esa ilustre Corporacion popular con el testimonio de su afecto las mas sinceras gracias.»

Un concejal amigo nuestro nos ha dicho que trata en la próxima sesion de hacer una mocion para que el Ayuntamiento acuerde que los vecinos de esta ciudad que quieran enlucir las fachadas de sus casas puedan hacerlo en esta época, sin abonar derecho alguno al Ayuntamiento, para favorecer el embellecimiento de la ciudad en la próxima fèria.—Bien pensado.

El día 16 del corriente y hora de las 11 de su mañana, tendrá lugar ante el Alcalde de la villa de Mula, la segunda subasta de 300 cargas de leña, procedentes del incendio ocurrido en el Barranco de los Gavilanes de aquel término bajo el mismo tipo y condiciones que la anterior.

Dice «El Noticiero»:

«Son muchos los detenidos por los agentes de orden público á causa de usar armas prohibidas, pero muchas mas son las personas influyentes que han visitado al Sr. Gobernador suplicándole perdone las multas y ponga en libertad á los insolventes.

El Sr. Gobernador, dando en ello una prueba de rectitud y de justicia, no ha complacido á los peticionarios, y ha hecho que se cumpla la ley por todos y para todos.»

Se halla vacante la plaza de Secretario suplente del juzgado municipal de Totana.

Segun dice «La Caridad en la Guerra» órgano oficial de «La Cruz Roja», se ha concedido la placa de esta Asociación por sus relevantes méritos y servicios, suficientemente probados, al Excmo. é Ilustrísimo Sr. D. Diego Mariano Alguacil, obispo de esta diócesis; la medalla de oro á D. Fernando Caballero, presbítero, á don Manuel Tomás Rizo, á D. Alfredo Gallego y á D. Luis Bolarin, y el uso de Boton y Medalla de plata al sócio D. Luis Teresa.

Se trata de establecer un estanco en la plaza de los Apóstoles de esta ciudad, para el mejor servicio del público.

Algunos vecinos de la parroquia de Santa Maria parece que se preparan á solemnizar por su cuenta la fiesta de la Nuestra Patrona la Virgen de la Fuensanta con un lucido castillo de fuegos artificiales, que probablemente se quemará en la plaza de Palacio. ¡Animo! ¡Valor!

Ayer supimos con certeza que el niño que ha sido estrangulado en Céuta, por un desgraciado sacerdote, es hijo de una paisana nuestra, que tiene en esta ciudad parientes muy próximos. Dicha nuestra paisana confió su hijo al dicho sacerdote porque éste le ofreció, segun nos han dicho, darle carrera y educación, y tenerlo

como un hijo, á pesar de no haber entre ellos ningun parentesco, como equivocadamente han supuesto los periódicos. El señor Maestro de escuela de la Alberca, tío del desgraciado niño, nos ha enseñado un retrato de este, de hace unos meses, y el aspecto angelical de la criatura, que parece tiene unos nueve años, produce un sentimiento de honda pena al considerar el bárbaro atentado de que ha sido objeto.

El plomo ha experimentado en el mercado de Lóndres un alza de 2 schelines 6 peniques por tonelada, segun los «Boletines» de los Sres. Shakspeare y French.

El teniente Hernandez, de la guardia civil, da parte al Sr. Gobernador de la provincia, que por el sargento Azcarate, ha sido capturada Blasa Mora Hita, criada del comerciante de esta capital, D. Federico Sanchez Vitoria, á quien robó «veinte mil» pesetas, de las cuales, han sido recuperadas cuatro mil novecienta y nueve, que bajo recibo se han entregado al Sr. Sanchez, quedando presa la criada, y á disposicion del juzgado de San Juan.

En la diputacion llamada de la Fuente del Pino, término de Jumilla, y entre dos y cinco de la tarde del tres del corriente agosto, se suicidó, ahorcándose, la jóven Juana Otazo Perez, de veinte y siete años de edad, y de estado soltera.

Se ignoran las causas de esa muerte, de la cual tiene ya conocimiento el juzgado de Jumilla.

El cuatro del actual, en la villa de Mula, en las primeras horas de la mañana, se declaró un violento incendio en una casa de moradores de la calle del Cármen, que amenazaba destruir todos los edificios inmediatos.

La guardia civil, que se personó en el sitio de la catástrofe, consiguió dominar el elemento destructor y salvar á dos inocentes niños, uno de cuatro años, y otro de catorce meses, que estaban encerrados en una habitacion ya próxima á quemarse.

Este servicio humanitario, ha sido puesto en conocimiento del Gobierno de S. M., y por el de esta provincia, se han dado gracias á los guardias civiles de Mula.

Las pérdidas sufridas en el incendio, han sido de alguna consideracion.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

**SANTOS DE HOY.**—San Roman y San Dominiciano.

**VELA Y ALUMBRADO.**—Está hoy en la iglesia del Rosario por la congregacion, misas de hora.

**Cultos.**—Continúa al toque de oraciones, la novena del Salvador del mundo en la iglesia del Rosario.

**COSAS VÁRIAS.****CANTARES.**

Retírate al campo y llora  
que bien tienes que llorar;  
que eres muy niña y no sabes  
quien te quiere bien ó mal.

Yo pensé que el querer bien  
era cosa de juguete;  
y se pasa pena negra  
queriéndose firmemente.

Mal haya el amor, mal haya,  
y quien me lo dió á entender;  
que habiendo nacido libre  
yo mismo me cautivé!

**ANÉCDOTA.**

Murió casi repentinamente un célebre diputado de la derecha.

—¡Lástima de hombre!—dijo al saber la noticia un ente desocupado.

—Era un gran orador,—repuso otro,—y usted le llorará tal vez porque ya no tendrá el gusto de oírle.

—No es por eso,—contestó otro;—es que yo concurría á comer á su casa tres veces á la semana.

**TROZOS SELECTOS DE POESÍA.**

Cual el ave de Jove, que saliendo  
inesperta del nido, en la vacía  
region desplegar osa  
las alas voladoras, no sabiendo  
la fuerza que le guia,  
y ora vaga atrevida, ora medrosa,  
ora mas orgullosa  
sobre las altas cimas se levanta;  
tronar siente á sus pies la nube oscura,  
y el rayo abrasador ya no la espanta,  
al cielo remontándose segura:

Entónce el pecho generoso, herido  
de miedo y alborozo, ufano late;  
riza su cuello el viento  
que en cambiantes de luz brilla encendido;  
el ojo audaz combate  
derecho el claro sol, le mira atento;  
y en su heróico ardimiento  
la vista vuelve, á contemplar se pára

la baja tierra; y con acentos graves  
su triunfo engrandeciendo, se declara  
reina del vago viento y de las aves.....

Melendez.

*Solucion á la charada anterior.*

**LEN-GUA-GE.**

OTRA.

Quando pruebas una cosa  
*primera segunda* haces;  
quando el *una, dos, tres,* se haga  
ya habrá llovido bastante;  
y tengo *cuarta* en que Dios  
*una todo* no me mande.

**ANUNCIOS.****MUEBLES DE LUJO**

DE

**JOSÉ MARIA CALLEJAS,**

12, SOCIEDAD, 12.

**ROBUSTIANO DELGADO,  
PROFESOR DENTISTA.**

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, Plaza de Santa Isabel, número 14.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

**CESTAS FRANCESAS FINAS  
DE ÚLTIMA NOVEDAD.**

**CALLE DEL HOSPITALILLO, N.º 1.**

VENTA POR MAYOR Y MENOR.

Se acaba de recibir un nuevo y variado surtido de sete género, de las formas y hechuras de más novedad y gusto, de fábricas extranjeras. Hay gran coleccion de cestas finas, adamascadas, cuadradas y á cuadros, octógonas; botios de polka y ovalados, con marrones fuertes y asas de hierro, en negro y ovalados; cestas con nombres, pananías, las hay para niña, de varios colores.

Hay huevos de avestruz, pescados, patos, bolitos, tubos, tonelitos, como enseres para guardar el ganchillo y hacer media.

Canastillas alemanas, tabaques de todas clase, redondos, ovalados, con tapadera y con flores, para ropas de recién nacidos.

Lamparas del país y alemanas con cadenas. Variedad de cestas para todo uso de niñas.—Papeletras para las escribanías. Excusa-barajas, Cestitas, Cascabeles y juguetes de niños.—Macetones alemanes para flores, jardineras, cagitas para poner los cubiertos, coches y cunas.

Tambien hay cestas finas, medio finas, y de todo uso.—Todo á precios equitativos.

Imp. de EL DIARIO DE MURCIA, Hospitalillo, 10.